

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Rodrigo Gómez García, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la reindustrialización de las Comarcas Mineras.

Congreso de los Diputados, a 16 de julio de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En España son quince las centrales eléctricas de carbón que siguen funcionando. De momento. La Unión Europea fijó nuevos criterios sobre emisiones de las plantas que empezarán a aplicarse en 2020, y las que no se hayan adecuado a esos nuevos requisitos tendrán que echar el cierre. La Ministra para la Transición Ecológica, en su reciente comparecencia ante la Comisión del Congreso, daba por hecho que es lo que sucederá con la mitad del parque de centrales de carbón actual.

De la quincena de centrales hoy operativas –gestionadas por Endesa, Iberdrola, Naturgy, EDP y Viesgo-, sólo ocho ejecutarán las inversiones millonarias necesarias para acometer la desnitrificación que exige la normativa de la UE. Las otras siete centrales echarán el cierre.

Desde el año 2005 se ha invertido una gran cantidad de dinero para reindustrializar las Comarcas Mineras y crear motores económicos alternativos a las centrales térmicas. Sin embargo, a todas luces la cantidad de dinero invertido no ha dado los frutos deseados produciéndose, incluso, casos de malversación. Ahora desde el Ministerio se anuncia el cierre y las Comarcas no tienen alternativas.

Por ello, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué cantidad se ha invertido a lo largo de los años en las Comarcas Mineras, a través de diferentes fondos, para su reindustrialización?

2. ¿Piensa el Gobierno analizar, evaluar y fiscalizar todo el dinero invertido en las Cuencas Mineras?
 - a) En caso afirmativo, ¿cuándo? ¿cómo?
 - b) En caso negativo, ¿por qué no?
3. Dado que la Ministra ha anunciado el cierre de las centrales térmicas, ¿tiene el Gobierno previsto algún plan para ofrecer alternativas a las comarcas mineras y que puedan generar riqueza y empleo en la zona?
 - a) En caso afirmativo, ¿qué piensa hacer para no cometer los mismos errores del pasado?, ¿cuándo?, ¿con qué presupuesto?
 - b) En caso negativo, ¿piensa dejar morir estas comarcas?



Rodrigo Gómez García
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos